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Письмо от Гагарина

В гимназии №526 несколько лет работает школа экскурсово�
дов, которой руководит Наталья Александровна Пугачева.
К 50�летию первого полета человека в космос здесь разработали
новую тематическую экскурсию. Её особенность в том, что созда�
на она исключительно на собственном материале. Вы не ошиб�
лись: именно так. О космосе, и на собственном материале. Ребя�
та «раскопали», что в начале 60�х годов неподалеку, в доме №11
по Алтайской улице, в квартире №22, работал дворовый клуб
«Гагаринец». А что было дальше – читайте на стр. 6.

Братство клёна
 «Старый клен, старый клен, ста�

рый клен стучит в окно….» – всем
известные слова из хорошей песни.
Но в статье Дмитрия Вагнера рас�
сказывается о разных тополях – как
старых, так и молодых. Вы узнаете,
что они могут быть деревьями и боль�
шими кустарниками, а также могут

отлично «маскироваться».  Весной они начинают цвести рань�
ше, чем появляется их листва. А их осенняя раскраска и её богат�
ство восхищают всех. (Продолжение на стр. 8)

Встретились
три ветви власти

В Московском районе
завершились традицион�
ные встречи, на которых
районная и муниципаль�
ная власти отчитывались
перед жителями о проде�
ланной работе и делились
планами на текущий год.
Все встречи проходили
при большой явке людей,

заинтересованных в прямом общении с властью. Перед началом
разговора собравшимся  показали фильм, рассказывающий о том,
как работает местная власть, которую с чьей�то легкой руки уже
успели окрестить «властью на расстоянии протянутой руки»  за
то, что она находится «ближе всех к народу». О том, как такая
встреча проходила в МО МО Звездное, читайте на стр. 2.

11 апреля � Международный день
освобождения узников фашистских лагерей

Их поезд повернул
Валентина Анатольевна Савушкина

возглавляет общество бывших малолет%
них узников на территории нашего му%
ниципального образовании Звездное.

Война застала ее в деревне у бабушки,
куда вскоре приехала из Ленинграда и ее
мама (отец ушел на фронт) с трехлетним
племянником. Валентине Анатольевне к
тому времени уже было 10 лет, так что о
том, что случилось с ней и ее близкими
позже, она помнит. Деревня оказалась под
фашистской оккупацией. В один из дней
октября 1943 года всем ее жителям приказали с вещами встать
для проверки у своих домов. Такое бывало и раньше, однако на
этот раз приказали собраться с вещами. Потом подъехали грузо�
вые машины, и всех жителей деревни стали заталкивать в них.
Вещи брать с собой не разрешили.  (Продолжение – на стр. 4)

В детских садах, располо%
женных на территории МО
Звездное,  при содействии
местной власти продолжа%
ются интересные занятия с
малышами по изучению пра%
вил дорожного движения
«Светофорик». Недавно
они успешно прошли в дет%
садах №№5, 9, 91, 310. По
словам логопеда Елены Пья%
новой, главная их ценность
в интерактивности и в том,
что занятия были хорошо
адаптированы к младшему
возрасту. О правилах до%
рожного движения деткам
рассказывали сказочные
персонажи; дети были вов%
лечены в игру, а в конце
каждый ребенок получил на
память значки%светоотра%
жатели. По словам Елены
Евгеньевны, дети рассказы%
вали о занятиях, как о праз%
днике тем, кто в тот день не
был в садике, а также долго
делились впечатлениями
друг с другом. Хочется ве%
рить, что мы, вечно спеша%
щие взрослые, держа за
руку наших детей, будем
тоже помнить правила пове%
дения на дороге и своим ав%
торитетом укреплять, а не
разрушать детские впечат%
ления и усвоенные знания.

Наши дети
знают
правила
дорожного
движения.
А вы?



2 ЗВЕЗДНАЯ ХРОНИКА

Новости округа � коротко

Открыл встречу с жителями
округа глава администрации
Московского района Владимир
Коровин. Он рассказал о жизни
района, о том, чем жил и как раз�
вивался район в прошлом году.

Затем о жизни округа в 2010
году рассказал присутствующим
глава МО МО Звездное Павел
Зеленков. Вначале он напомнил,
что осенью прошлого года в му�
ниципальном образовании состо�
ялись выборы местной власти, на
которых явка была достаточно
высокой. А выборы � это всегда
экзамен перед избирателями, по�
тому что своим голосованием они
дают оценку всей предыдущей ра�
боте депутатского корпуса и мес�
тной администрации. Поэтому
глава искренне  поблагодарил
всех, кто пришел и поддержал ме�
стную власть.

Далее он сообщил, что в про�
шлом году законодательство, рег�
ламентирующее действия мест�
ной власти, претерпело незначи�
тельные изменения. Они косну�
лись порядка уборки бесхозных
территорий, а также работ, свя�
занных с уходом за зелеными на�
саждениями. А остальные на�
правления деятельности муници�
палитетов остались прежними.
Здесь, как и раньше, можно выде�
лить три основных блока: благо�

устройство, социальное направ�
ление (проведение спортивных и
культурно�массовых мероприя�
тий) и выполнение отдельных го�
сударственных полномочий по
опеке и попечительству.

По словам П.Г.Зеленкова, боль�
шую часть бюджета муниципаль�
ного образования  (55% или око�
ло 36 млн. рублей)  израсходова�
но на благоустройство. Одним из
приоритетных направлений было
создание дополнительных парко�
вочных мест путем расширения
проездов, установки ограждений
и малых архитектурных форм для
защиты газонов от несанкциони�
рованных парковок. Была сдела�
на работа по 25 адресам. В 14�ти
дворах выполнено комплексное
благоустройство, полностью обо�
рудованы четыре детские и две
спортивные площадки. 289 дере�
вьев�угроз было спилено.

– Но все�таки мы не смогли
удовлетворить все заявки людей,
– подчеркнул глава муниципаль�
ного образования. – На начало
года их было 63, мы исполнили
57. А на начало этого года у нас
находится 119 заявок. Суть  обра�
щений можно сформулировать
так: «Каким образом формирует�
ся конкретный перечень адресов?»

Далее П.Зеленков сообщил,
что возможны два пути работы с

обращениями жителей.  Можно,
к примеру, комплексно обустроить
20�25 дворов, а можно максималь�
но попытаться выполнить обра�
щения жителей.

– Но мы, – подчеркнул глава, –
выбрали дорогу подходить к бла�
гоустройству комплексно, поэтому
ряд заявок и остается невыполнен�
ным.  Второй фактор, который
влияет на формирование адресной
программы  – это развитие терри�
торий по плану, который утверж�
дается на городском и  районном
уровнях.   Например, на пересече�
нии Звездной улицы и улицы Лен�
совета  запланировано строитель�
ство многофункционального
спортивного центра, а у нас много
обращений от жителей, живущих
здесь. Но мы должны понимать,
что до окончания этого строитель�
ства производить по этому адресу
какие�то работы по благоустрой�
ству нецелесообразно.

Далее Зеленков привел другой
пример, когда нет ни одного обра�
щения жителей, но местная
власть делает по этому адресу
очень большой объем работ. Так
случилось на пр. Гагарина, 42.  В
прошлом году по этому адресу от�
крылся театр. И это значимое со�
бытие не только для муниципаль�
ного образования Звездное, но для
всего района, потому что на сегод�
няшний день это первый взрос�
лый театр в районе. И в силу того,
что это объект высокой социаль�
ной значимости,  принято реше�

В марте
на хоккейной

площадке (Алтайская
ул.,17) состоялась

Весёлая эстафета.
Три команды

стали ее призерами:
«Снежинка» – 1 место;
«Звёздочка» – 2 место;

«Ракета» – 3"место.
Молодцы!

У школы № 484 (пр. Гагарина, 51) со�
стоялось народное гуляние – «Проводы
Масленицы». Праздник организовала и
провела местная администрация МО
МО Звездное совместно с администра�
цией школы № 484.

Проходили проводы Масленицы по всем
правилам: с блинами и скоморохами. Можно
смело говорить, что в округе родилась новая
традиция, поскольку собираться всем миром
очень нравится людям. Участвовали даже са�
мые маленькие наши жители. Весело и с за�
дором танцевали, а уж чаю горячего напились
и блинов наелись!

ние произвести возле него целый
комплекс работ по благоустрой�
ству.

Глава подчеркнул, что специ�
ально сообщает жителям эти под�
робности, чтобы они не думали,
что невыполнение их просьб про�
исходит потому, что местная
власть их не берет в расчет.

Далее он рассказал, что в про�
шлом году многие культурно�мас�
совые мероприятия проходили  под
эгидой 65�летия Победы. А всего
их было проведено 103, и участво�
вали в них более 11 тысяч жите�
лей.  Четыре больших концерта
состоялось в РНИИ Электрон�
стандарт, два – в КДЦ Московс�
кий. Для ветеранов и школьников
(более 1 тыс. человек) было орга�
низовано 24 экскурсии по культур�
ным памятникам города, а также
его предместьям. Большой попу�
лярностью пользуются компью�
терные курсы. В этом году на базе
библиотеки правовой и экономи�
ческой информации открыли вто�
рую ступень для более «продвину�
тых» пользователей. Продолжают
работать курсы по рисованию.  С
середины мая до осени на террито�
рии муниципального образования
работали трудовые отряды, орга�
низованные совместно с молодеж�
ной биржей труда. 92 подростка
смогли не только зарабатывать
деньги, но и с пользой для себя
проводить свободное время, а кро�
ме того, дети сдружились в процес�
се работе.

Объявление
МО МО Звездное

объявляет набор подростков
в возрасте от 14 лет до 18 лет,
проживающих на территории

муниципального образования,
желающих работать

В ТРУДОВЫХ ОТРЯДАХ
по уборке территории

на весенне�летний период
2011 года.

 Справки по т.371�28�72

Приглашаем пенсионеров нашего округа
на БЕСПЛАТНЫЕ ЗАНЯТИЯ КРУЖКА

ПО РИСОВАНИЮ.
Особых знаний и умений для его посещения

не требуется. Главный критерий: ваше желание.
Занятия проходят в помещении МО Звездное

по адресу: Алтайская улица, 13
по средам с 14.00;15.00 и с 16.00 часов.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ МО ЗВЕЗДНОЕ!
В местной администрации (Алтайская, 13)

продолжается запись пенсионеров
на БЕСПЛАТНЫЕ КОМПЬЮТЕРНЫЕ КУРСЫ (на осень)

и КУРСЫ РУКОДЕЛИЯ.
Справки по телефону: 371G28G72

– Все мероприятия не перечис�
лить, � сказал Павел Зеленков, –
да и нет в этом нужды. Хочу толь�
ко обратить ваше внимание на то,
что большинство их мы органи�
зовывали по вашим инициативам
и с вашим активным участием.
Мы и в дальнейшем ориентиро�
ваны на то, чтобы учитывать ваши
просьбы и пожелания.

Он также сообщил, что боль�
шинство мероприятий местная
власть старается проводить в
партнерстве с другими организа�
циями. Такой подход позволяет
делать эти мероприятия более
массовыми, зрелищными и менее
затратными для каждого из парт�
неров. В качестве примера он на�
звал открытый чемпионат по бо�
евым искусствам школьников
Московского района, посвящен�
ный 65�летию Победы. Первен�
ство проходило на базе Физкуль�
турного центра (Космонавтов,
47), а организаторами выступа�
ли три муниципальных образо�
вания, администрация Московс�
кого района и Российский Союз
боевых искусств.  Он также со�
общил, что в процессе работы
сложилось устойчивое сотруд�
ничество с системой подростко�
во�молодежных клубов, Дворцом
детского творчества, Компьютер�
ным центром технического твор�
чества, образовательными учреж�
дениями.

В завершение своего выступле�
ния Павел Зеленков отметил ра�
боту Общественного совета муни�
ципального образования как по�
ложительную и поблагодарил
всех инициативных жителей.

Выступивший затем депутат
Законодательного Собрания
Санкт�Петербурга Ватаняр Ягья
рассказал собравшимся о работе
администрации города и депута�
тов Законодательного Собрания
в области образования, здравоох�
ранения и социальной помощи
жителям города в 2010 году.

Встреча прошла конструктив�
но. Работники администрации
ответили на поступившие от жи�
телей вопросы.

Светлана ЗАДУЛИНА

Встретились
три ветви власти

Окончание.
Начало на стр. 1
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Узнаём
родной город

Местная власть продолжает
организовывать интересные эк�
скурсии для ветеранов и школь�
ников. Только в марте несколь�
ко сот человек смогли съездить
на экскурсии «Петербург лите�
ратурный», «Эпоха Николая II (с
посещением Александровского
дворца)», «Петровское барок�
ко», «Кронштадт – морская ци�
тадель», «Санкт�Петербург – го�
род разных религий»; «Скульп�
тура малых форм (Чижик�пы�
жик и др)».

Корр.: Ватаняр Саидович, ушел в ис�
торию 2010 год � время подводить ито�
ги. Начнём с Вашей законотворческой
деятельности. Расскажите о главных
направлениях, которыми приходилось
заниматься?

В.Я.: Работа над основными законами,
которые были приняты в 2010 году, в зна�
чительной степени была проведена депу�
татами фракции «Единая Россия». И я, в
том числе, принимал активное участие в
их разработке и обсуждении.

В 2010 году произошло усовершенство�
вание градостроительного кодекса Петер�
бурга, которое предусматривает уточнение
процесса реновации панельных пятиэта�
жек. При нашей поддержке правительство
города изыскало возможность привлечь
инвесторов для того, чтобы закон о ренова�
ции начал работать. Первые «хрущевки»
начнут сносить в Сосновой Поляне. На
территории, депутатом от которой   я явля�
юсь,  никакой реновации, не предусмотре�
но законом. Таково было требование моих
избирателей.

Также при моем непосредственном уча�
стии был инициирован и принят целый
цикл социальных законов, который позво�
ляет говорить о том, что в прошлом году в
Северной столице окончательно сложил�
ся социальный кодекс.

Одним из главных событий 2010 года
было празднование 65�й годовщины Побе�
ды в Великой Отечественной войне. И За�
конодательное собрание приняло решение
о безоговорочном выполнении Указа Пре�
зидента о выделении жилплощади нашим
ветеранам: участникам войны, блокадни�
кам, которые стояли на очереди по улуч�
шению своих жилищных условий.

Кроме того, по инициативе партии «Еди�
ная Россия» было принято обращение к
Дмитрию Медведеву о возможности пре�
доставления квартир тем ветеранам, кото�
рые встали на очередь после 2005 года. И в
этом году из бюджета Российской Федера�

ции будут выделены 10 миллиардов руб�
лей, чтобы все те, кто победил фашизм,
получили от государства достойное жильё
вне зависимости от сроков постановки на
учёт.

Кроме того, выполняя наказ Президен�
та России об улучшении демографической
ситуации в нашей стране, мы приняли за�
кон о материальной поддержке семей. Те�
перь за первого ребёнка родители получа�
ют помощь «живыми» деньгами порядка
15 000 рублей, за второго – 20 000 и за тре�
тьего – 25 000. Также в 2010 году мы пере�
смотрели условия предоставления бес�
платных завтраков в школах. С нового
учебного года дети из малообеспеченных
семей получают питание бесплатно, а ро�
дители других учеников имеют возмож�
ность оплатить лишь 30% от стоимости
завтрака.

Корр.: Расскажите о самых значи�
мых проектах, которые удалось осуще�
ствить в прошлом году в Вашем избира�
тельном округе.

В.Я.: В 2010 году мне совместно с му�
ниципальным образованием Гагаринское
удалось реализовать достаточно крупный
проект стоимостью около 10 млн. рублей.
Была построена большая современная рек�
реационная зона в квартале по адресу: ул.
Орджоникидзе, 63. Всё лето там велась
работа, и вместо неприглядного заросшего
пустыря были обустроены четыре секции
для досуга и отдыха всех жителей микро�
района. Вместо непроходимого «болота»
появились молодые деревца и ухоженные
газоны, были поставлены удобные скамей�
ки, цветочные вазоны, урны, произведено
асфальтирование, установлены детские
игровые и спортивные комплексы и мно�
гое другое. Этот двор явился перед жителя�
ми в новом свете и стал образцом красоты
и уюта в округе.

Корр.: Вы большое внимание уделяе�
те социальной сфере. Что было сдела�
но в этом направлении? Кому Вы ока�
зываете помощь, в том числе и матери�
альную?

В.Я.: Год за годом мы продолжаем под�
держивать нуждающиеся категории граж�
дан. Так, в 2010 году ветераны, блокадни�
ки, малоимущие жители моего округа по�
лучили материальную помощь на общую
сумму 15 млн. рублей. Как и в предыдущие

годы, в 2010�м мы продолжили программу
замены газовых плит и колонок для моих
избирателей. В прошлом году новое обору�
дование совершенно бесплатно получили
около 500 жителей округа.

Также я продолжаю взаимодействие с
самым большим медицинским учреждени�
ем в округе – поликлиникой №51. В про�
шлом году мы выделили ей 10 миллионов
рублей. На эти средства там был открыт
крупный хирургический центр, который
теперь принимает жителей нашего райо�
на. Напомню, что некоторое время назад
также по моей инициативе в 51�й поликли�
нике был создан урологический центр.

Важнейшей задачей я всегда считал и
считаю работу со школьниками, организа�
цию досуга детей и подростков, привлече�
ние молодёжи к спорту. В прошлом году
мне удалось добиться строительства двух
стадионов нового поколения: возле 351�й и
536�й школ. Также была оборудована на
современном уровне спортивная и детская
площадки между корпусами 1 и 2 дома 38
по пр. Гагарина. Кроме того, каждая школа
нашего округа получила по моей инициа�
тиве по 1 млн. рублей на ремонтные рабо�
ты. Пожалуй, на сегодняшний день эти
средства – единственный источник финан�
сирования ремонта школ.

Затрагивая школьную тему, стоит ска�
зать об инициативе, которую я практикую
в своём избирательном округе – это оказа�
ние помощи детям из малообеспеченных
семей при подготовке к учебному году. Эта
помощь составляет около 2000 рублей для
каждого ребёнка, чтобы родители, которые
зарабатывают немного, смогли купить все
необходимые школьные принадлежности.

Кроме того, всем учащимся 1�го, 2�го и
3�го классов бесплатно предоставляются
учебники, а школьные библиотеки ежегод�
но пополняются художественной литера�
турой. Отдельно хотелось бы отметить, что
благодаря нашей работе, во многих учеб�
ных заведениях округа появились стацио�
нарные и мобильные компьютерные клас�
сы.

Корр.: Ватаняр Саидович, для мно�
гих жителей Вашего избирательного
округа Вы являетесь авторитетным
человеком – к Вашему мнению прислу�
шиваются, Вашим словам доверяют. В
этой связи хочу задать вопрос, напря�
мую не связанный с депутатской дея�

тельностью, но имеющий большой об�
щественный резонанс. Как Вы оценива�
ете уборку города этой зимой? И что
следует сделать для того, чтобы ситу�
ация улучшилась?

В.Я.: На мой взгляд, в сравнении с про�
шлой зимой сейчас город стали убирать
лучше. Другое дело, что добиться идеаль�
ной уборки пока, к сожалению, не удаётся.
Я сам живу в таких же дворах, хожу по тем
же улицам, что и мои избиратели, и знаю,
что делается у нас, а что не делается. Где�
то не хватает дворников, где�то по вине ав�
товладельцев не может проехать спецтех�
ника, где�то явно недорабатывают комму�
нальщики – причин хватает. Хотя в этом
сезоне мы предприняли ряд мер для улуч�
шения ситуации. По инициативе «Единой
России» в каждом районе города были об�
разованы оперативные штабы по уборке (в
Московском такой штаб возглавляет пер�
вый зам. главы администрации Владимир
Ушаков).

Также была организована «горячая ли�
ния» жителей с депутатами ЗАКСа. Люди
обращались к нам со своими жалобами,
заявлениями, и уже сейчас мы смогли вы�
полнить более 700 подобных запросов.

Нельзя обвинять во всех недочётах по
уборке снега «Жилкомсервисы» или рай�
онные власти. Ведь многие здания нахо�
дятся в собственности или аренде у пред�
приятий, магазинов, других учреждений,
и зачастую именно они не выполняют за�
кон, согласно которому должны самосто�
ятельно убирать находящуюся в их веде�
нии территорию. Такие нарушения проис�
ходят повсеместно, и в этой связи депута�
ты ЗАКСа как раз в эти дни собираются
принять поправки, которые ужесточают
ответственность бизнесменов, предприни�
мателей и руководителей организаций за
невыполнение обязанностей по уборке.
Штраф с предприятий за подобные нару�
шения увеличен до 500 тысяч рублей. Не
понимают по�хорошему – будем наказы�
вать рублём!

Конечно, во многих случаях я понимаю
и разделяю недовольство граждан. Но, по�
вторюсь, сегодня ситуация всё таки не та�
кая критическая, какой была год назад. И я
уверен, что исполнительная власть города
по итогам двух последних зим сделает не�
обходимые выводы, чтобы избежать этих
проблем в будущем.

Корр.: В конце этого года должны
пройти выборы в пятый созыв Законо�
дательного собрания. Известен ли день
голосования? И планируете ли Вы выд�
вигать свою кандидатуру?

В.Я.: В принципе, я могу уже сейчас
назвать конкретную дату выборов в Зако�
нодательное собрание Санкт�Петербурга.
Они состоятся в воскресение 4 декабря 2011
года.

Я намерен выдвигаться от партии «Еди�
ная Россия». И, конечно, вновь рассчиты�
ваю на поддержку моих избирателей.

Депутат Законодательного собрания Санкт%Петербурга Ватаняр ЯГЬЯ ответил
на вопросы главного редактора «Гагаринского курьера» Игорь Билялетдинова.

Ватаняр ЯГЬЯ:
«Знаю, что делается у нас,
а что не делается!»

Ученица 526%й гимназии Московского района
Маша Дементьева стала победителем конкурса
«Лучшие юные экскурсоводы года».

Ее авторская экскурсия об артистах Е.Копе�
ляне и С.Стржельчике, проживавших в доме №47
на Бассейной улице – это составная часть цикла
«Замечательные люди Московского района», раз�
работанного учащимися гимназии под руковод�
ством Натальи Александровны Пугачевой. Кста�
ти сказать, из поданных на конкурс 16 работ гим�
назистов 13 были отмечены Дипломами 1, 2 и 3
степени.

Что касается нынешней победы в городском
конкурсе восьмиклассницы Маши Дементьевой,
то она для нее уже вторая. Впервые лучшим юным
экскурсоводом года она была признана, когда учи�
лась еще в 6�м классе.

Новости округа � коротко
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Окончание. Начало на стр. 1

– Над деревней стоял
стон и крик. Казалось, лаяли
все собаки, мяукали коты,
чувствуя расставание с хо�
зяевами и охвативший лю�
дей ужас, – рассказывает
Валентина Анатольевна.�
Старухи голосили, ведь все
покидали свои дома, возмож�
но, навсегда. Деревня оста�
лась пустой. В этот день вы�
возили не только нашу де�
ревню, но и все другие, расположенные в
округе. Привезли нас на станцию Тулеб�
ля.

…Сначала три дня они ждали поезда
в каком�то большом длинном сарае. Той
осенью рано начались морозы. Так про�
шло трое суток. Потом всех погрузили
в вагоны, в которых до этого, наверное,
возили уголь и скот. Кругом было гряз�
но, вдобавок – страшная теснота.

– Народу было набито столько, что
мы могли только сидеть, прижавшись
друг к другу. Помню, посередине был
маленький кружок пространства, по�
крытый жестью, там все время дыми�
ли какие�то щепки. Половину суток нас
везли, другую – мы стояли. Чтобы наш
поезд не пустили под откос партизаны,
мы в щели вагонов высовывали красные
тряпочки. Думали, что партизаны пой�
мут: везут своих и не тронут состав.

Поезд ехал долго. Люди говорили
только о том, что везут всех их куда�то
на край света на погибель, на смерть.
Сначала еще были силы плакать, потом
наступило отупение: все равно ничего
не изменить. На остановках кормили
баландой. Валентина Анатольевна вспо�
минает:

– Бывало, откроют двери и возле них
сразу становились часовые. Если кто�
то из наших пытался выглянуть из ва�
гона, его били прикладом по голове. Бе�
жать никто не пытался. Как�то одна
женщина после какой�то станции ска�
зала: «Если поедем прямо, значит, ум�
рем в печах, а если повернет поезд, бу�
дем жить». И вот мы поехали. Паровоз
колесами стучит, а все в вагоне замира�

В Московском районе ра%
ботает социально%трудовое
отделение для людей с нару%
шением интеллекта. Отделе%
ние открыто на основании со%
трудничества, предусмотрен%
ного Договором о совместной
деятельности ГУЗ «Психо%
неврологический диспансер
№ 8» и ГУ «Комплексный
центр социального обслужи%
вания населения Московско%
го района».

При взаимодействии медици�
ны и социальных служб достиг�
нуто общее понимание проблем
людей с нарушением интеллекта
и возможных способов их реше�
ния, совместно разработаны пла�
ны медико�социальной реабили�
тации, выполнение которых спо�
собствует успешной интеграции
инвалидов в общество.

В светлых комнатах с обору�
дованными рабочими местами

отлажен учебно�тренировоч�
ный процесс, как правило, это
сборочные работы. Людям пре�
доставляются комфортные ус�
ловия и для отдыха: уютный
интерьер, мягкая мебель, деко�
ративные растения, современ�
ная теле� и ауди� аппаратура,
настольные игры. В отделении
им оказывают психологичес�
кую поддержку и психологичес�
кую помощь. Музыкальный ра�

ботник обучает исполнению
концертных номеров, подбира�
ет интересные сценарии и по�
могает принять участие в теат�
ральных постановках. В осна�
щенном новыми спортивными
тренажёрами помещении инст�
руктор проводит занятия по
физической культуре. Специа�
листы отделения организовы�
вают экскурсии (и сопровожда�
ют во время них) по городу и
пригородам Санкт�Петербурга,
а в случаях тяжёлой жизненной
ситуации содействуют в полу�

чении нуждающимися социаль�
но�экономической помощи.

Большую помощь отделению
в реализации социокультурных
услуг оказывает МО «Звёздное».
Спасибо также и за билеты на
все концерты, которыми местная
власть снабжает к праздничным
и памятным датам.

И. АНОХИНА,
заведующая отделением

социально%трудовым
отделением для людей

с нарушением интеллекта

ют: куда же нас везут. И,
вдруг, посреди ночи поезд
остановился, а потом по�
вернул. По вагону раздался
вздох облегчения: все�таки
еще поживем.

И вот всех привезли на
берег Немана. На другом
его берегу была Германия.
А дальше, по словам Вален�
тины Анатольевны, случи�
лось то, во что сегодня даже

невозможно поверить.
– Помню, слева горел огромный, с де�

ревенскую избу, костер. И когда нас вы�
саживали, немцы самых немощных тол�
кали прикладами в это огромное кост�
рище, где они живьем сгорали. В нашем
городе живет моя приятельница, с ко�
торой мы тогда ехали в вагоне, ее де�
душку там сожгли. Мою бабушку тоже
хотели, но мама отстояла. Я до сих пор
вижу этот огромный костер около по�
езда! Мама сняла платок с бабушки и
стала кричать: «Вы что не видите, она
еще молодая. Она еще может рабо�
тать!» От бабушки отстали.

Потом на подводах к станции за рус�
скими рабами приехали литовские ху�
торяне, на них�то до самого подхода на�
ших войск и пришлось рабо�
тать. Валентине доверили
грудного ребенка, приходи�
лось работать и по дому. На
хуторе весной сеяли пшеницу,
а осенью все выходили на жат�
ву. О той поре у нее на руке на
всю жизнь осталась отметина:
по неопытности полоснула
себя серпом. Потом научилась,
и работала на поле наравне со
взрослыми. Даже малолетне�
му братику нашлась работа –
он пас хозяйских гусей. Спра�
шиваю у Валентины Анатольевны, как
к ним относились их хозяева.

– Отец хозяина хорошо говорил по�
русски,– рассказывает она. – Он к нам
неплохо относился. А когда стали при�
ближаться наши, один литовец погру�
зил нас на телегу, накрыл сеном и отвез

в лес. Он забрал нас, не�
смотря на то, что наш
хозяин пытался пре�
пятствовать этому.
Когда довез до места,
сказал нам, что в глуби�
не леса есть имение ба�
рина, который сбежал
Германию, и теперь
туда все русские сте�
каются – и орловские, и
курские. Там мы жили до прихода на�
шей армии. Наши солдатики мне запом�
нились такими, словно они пришли толь�
ко с парада. У офицеров блестели рем�
ни, казалось, одеты с иголочки. Хотя до
этого был тяжелый бой. Мы его пере�
жидали, попрятавшись кто где мог. По�
том наши стали кормить нас. Особен�
но угощали детей, потому что мы были
очень голодными, ведь есть практичес�
ки было нечего. После прихода наших на
работу нас брать отказывались, но ми�
лостыню подавали. Однажды нас поса�
дили на лошади и повезли на восток. По�
том пересадили в вагоны – не телячьи,
а хорошие, и вот в купе мы ехали назад,
на родину.

Вот такую историю пришлось пе�
режить десятилетней Вале. И, конеч�

но, подобная исто�
рия осталась в па�
мяти почти у каж�
дого бывшего мало�
летнего узника.
Валентина Анато�
льевна с семьей ра�
ботала на хозяев,
но кто�то попал в
концлагеря – что
было еще страш�
нее.

Она проговори�
лась, что готовясь к

разговору со мной, долго настраивала
себя, пила таблетки, потому что без слез
о тех днях и о том костре, в котором
живьем сжигали людей, вспоминать не
может.

О членах своего общества Валенти�
на Анатольевна рассказывает с большой

11 апреля � Международный день освобождения узников фашистских лагерей

теплотой и сердечностью. Говорит, что
составила список бывших узников,
всех она знает, и все знают ее.

– Все они очень хорошие люди, на лю�
бое мероприятие отзываются. Они для
меня как близкие родственники. Я про�
сто благодарна им за доброе сердце и
за отзывчивость. Многие уже не выхо�
дят из дома, поэтому во время мероп�
риятий нагрузка увеличивается на
тех, кто еще ходит. Если нужно, каж�
дый заменяет заболевшего. В том, что
все так сплотились, большая заслуга
Татьяны Михайловны Матвеевой, ко�
торая возглавляет районную организа�
цию. И еще я хочу поблагодарить пред�
седателя Общественного совета Ма�
рию Александровну Космачеву за хоро�
шую организацию работы нашего сове�
та, главу МО МО Звездное Павла Ген�
надьевича Зеленкова, главу МА Юлию
Николаевну Тришину и руководителя
отдела ВМЗ Светлану Анатольевну
Изотову за то, что так много меропри�
ятий они для нас организовывают.
А особая благодарность – Татьяне
Алексеевне Поповой. Это человек огром�
ной души. Иногда идешь к руководите�
лю и чувствуешь напряжение, а к ней–
как к родной сестре. Ведь в нашем воз�
расте главное, что нужно – это доб�
рое отношение. Может, и ничего дру�
гого больше не надо. Мне хочется все�
му муниципальному образованию выра�
зить благодарность, потому что они
стараются, чтобы и общество наше
жило, и люди были ближе друг к другу.
Каждый знает, что он не забыт. А это
продлевает жизнь.

Светлана ПАВЛОВА

Их поезд повернулИх поезд повернул

Вместе преодолеваем трудности
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5ЖИЗНЬ БОЛЬШОГО ГОРОДА

ООО «Газпром инвест Запад» информирует жителей МО
«Звездное» о предстоящем проектировании и строительстве
объекта «Реконструкция электроснабжения ГРС «Шоссейная» по
адресу: г. Санкт�Петербург, Пулковское шоссе, д. 42, к. 3».

Дополнительную информацию можно получить у проектиров"
щика ЗАО «Проектнефтегаз» по адресу: г. Санкт"Петербург, 7"я
линия В.О., д. 76 лит. А, БЦ «Сенатор», офис 201 или по телефону:
332"92"52 (доб. 1100) в течение 30 дней со дня публикации.

Все мы хотим, чтобы наши дети были
счастливыми и успешными, поэтому стре�
мимся дать им хорошее образование. Но
при этом мы порой упускаем из вида жес�
точайшую конкуренцию, которая царит
сегодня на рынке труда. Знаете ли вы, чем
ценен настоящий специалист? Его цен�
ность заключается, прежде всего, в обла�
дании профессиональными навыками и в
умении эффективно применить свои зна�
ния на практике.

Сегодня на практике часто встречается
такая структура образования: школьник
учится до девятого класса, затем у него по�
является возможность выбора. Он может
продолжить обучение в колледже и полу�
чить в 18�19 лет среднее профессиональ�
ное образование. Или, закончив 11�й класс,

поступить в вуз и к 23 годам получить дип�
лом о высшем образовании. Далее, чем бы�
стрее молодой специалист освоит практи�
ческую часть своей профессии, тем выше
будет его ценность на рынке и тем больше
у него будет шансов заинтересовать потен�
циальных работодателей. В выигрыше
оказывается тот, кто сумеет приобрести
нужные практические навыки быстрым и
эффективным путем.

Именно на этом расчете основана мето�
дика профильного образования, разрабо�
танная специалистами Северо�Западного
государственного технического универси�
тета. Благодаря ей у учащегося появляет�
ся возможность опередить своих сверст�
ников в профессиональном развитии ми�
нимум на год.

Дело в том, что обучение в колледж�клас�
се при СЗТУ начинается еще в школе, па�
раллельно с обучением в 10�11 классах.
Проходит оно без отрыва от основной
школьной программы. Занятия проходят в
Колпино 2�3 раза в неделю вечером. За вре�
мя подготовки ученик изучает 20�25 дисцип�
лин из государственного образовательного
стандарта среднего профессионального об�
разования. После получения аттестата о
среднем образовании абитуриент продолжа�
ет обучение в колледже, а через год получа�
ет диплом государственного образца о сред�
нем профессиональном образовании.

А после 9 класса возможен другой ва�
риант: обучение в колледже 3�4 года и так�
же получение диплома государственного
образца о среднем профессиональном об�
разовании.

Как правило, выпускники  колледжа
СЗТУ не останавливаются на достигну�

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН!
На территории Московского района

участились случаи краж имущества и денежных средств
из квартир пожилых граждан.

Неизвестные женщины под предлогом проверки газового
оборудования, злоупотребляя доверием пожилых людей, про%
никают в их квартиры и под предлогом осмотра газового обо%
рудования совершают кражи имущества. Пока одна осматри%
вает газовое оборудование, отвлекая хозяев, другая женщина
в это время ходит по квартире и забирает все ценное, что попа%
дается ей на глаза. Учитывая престарелый возраст граждан,
какие%либо приметы, которые бы помогли задержанию пре%
ступниц, получить крайне сложно. После ухода лжесотрудни%
ков «Ленгаза» хозяева квартир не сразу понимают, что про%
изошло, да и  отсутствие денег и ценностей обнаруживают спу%
стя некоторое время.

Внимание!
В соответствии с правилами подготовки и проведения

отопительного сезона в СанктGПетербурге
13 апреля с 10.00 до 24.00 в Московском районе

пройдут испытания тепловых сетей
на максимальную температуру.

Испытание пройдет на территории, ограниченной улицами:
Варшавская – от Краснопутиловской до Бассейной;
Бассейная – от Варшавской до Витебского пр.;
Витебский пр. – от Бассейной до Дунайского пр.;
Дунайский пр. – от Витебского до Ленсовета;
Ленсовета – от Дунайского пр. до пр. Ю.Гагарина;
Пр.Ю Гагарина – от Ленсовета до Московского шоссе;
Московское шоссе – от пр.Ю.Гагарина до пл. Победы.
Московский пр. – от пл. Победы до Авиационной;
Авиационная – от Московского пр. до Варшавской.

Для подготовки тепловых сетей к несению установленных на�
грузок температура теплоносителя в зоне испытаний будет подня�
та до 130 градусов, что может привести к существенному повыше�
нию температуры воздуха в квартирах горожан. ОАО «Теплосеть
Санкт�Петербурга» приносит извинения за временные неудобства,
связанные с испытаниями, и  благодарит за понимание.

Предупреди
о территории риска!

Увидел пар – остановись!
Под асфальтом может нахо�
диться яма с кипятком диа�
метром до 10 метров.

Сухой асфальт в сырую по�
году и зеленая трава зимой –
признак опасности.

Не пытайся пройти или
проехать по затопленным
улицам и тротуарам.

Не подходи к автомобилю, если он припаркован в зоне разлива –
жизнь дороже! Помни – ущерб застрахован.

Не выходи из транспорта, если разлив застал в дороге. Вызывай
спасателей.

Звони: 112; 004. Круглосуточная горячая линия: 901G46G46

Этот вид наказания без изо%
ляции от общества стал приме%
няться не только в отношении
женщин, но и в отношении муж%
чин.

Ранее, в соответствии с ч.1
ст.82 УК РФ, осужденным бере�
менным женщинам и женщинам,
имеющим детей, кроме осужден�
ных за тяжкие и особо тяжкие пре�
ступления против личности, суд
мог отсрочить реальное отбыва�
ние наказания до достижения ре�
бенком 14�летнего возраста. Те�
перь отсрочка отбывания наказа�
ния применима и к мужчинам,
имеющим детей в возрасте до 14
лет и являющимся единственным
родителем.

Контроль над поведением о�
сужденных, в отношении которых
отбывание наказания отсрочено,
осуществляет уголовно�исполни�
тельная инспекция (УИИ).

Работник инспекции посеща�
ет осужденного по месту житель�
ства для проверки материально�
бытовых условий проживания и
выявления фактов уклонения от
воспитания ребенка. Он инфор�
мирует органы опеки и попечи�

тельства, социальной защиты
населения о фактах уклонения о�
сужденного от воспитания ребен�
ка и др., а также проводит профи�
лактические беседы с осужден�
ным и его родственниками, на�
правленные на предотвращение
случаев уклонения от обязаннос�
тей по воспитанию ребенка, нару�
шений общественного порядка,
трудовой дисциплины и повтор�
ных преступлений.

В случае, если осужденный от�
казался от ребенка или продолжа�
ет уклоняться от воспитания ре�
бенка, инспекция, в соответствии
с ч. 2 ст. 82 УК РФ, направляет в
суд представление об отмене от�
срочки отбывания наказания и о
направлении осужденного для
отбывания наказания, назначен�
ного приговором суда.

Уклоняющимся от воспитания
ребенка считается осужденный,
который, официально не отказав�
шись от ребенка, оставил его в ро�
дильном доме или передал в детс�
кий дом, либо ведет антиобще�
ственный образ жизни и не зани�
мается воспитанием ребенка; либо
оставил ребенка,  скрылся и др.

Если истек срок, равный сроку
наказания, отбывание которого
было отсрочено, и осужденным
соблюдены условия отсрочки, суд
может сократить срок отсрочки
отбывания наказания и освобо�
дить осужденного от отбывания
наказания или оставшейся части
наказания со снятием судимости.
При этом будет учитываться ха�
рактер и степень общественной
опасности совершенного пре�
ступления, отношение отца к вос�
питанию ребенка, характеристи�
ки с места работы и жительства
осужденного, информация участ�
кового уполномоченного мили�
ции, органа опеки и попечитель�
ства о его поведении, образе жиз�
ни и другие документы. Прокон�
сультироваться по вопросам ис�
полнения наказаний без изоляции
от общества можно по телефону:
373�83�45 или по адресу: пр. Ю.Га�
гарина, д.25, кабинет №1.

Л. КУЗЬМИНА,
начальник УИИ№11

МРУИИ№2 УФСИН России
по г. СПб и ЛО,

майор внутренней службы

том, хотя и на этом этапе они имеют два
неоспоримых преимущества по отноше�
нию к своим сверстниками. Во�первых,
при последующем поступлении в Универ�
ситет они автоматически переходят на
старший курс и уже через 3,5  года обуче�
ния получают государственный диплом о
высшем образовании. Во� вторых, зачис�
ление  на высшее образование происходит
не по результатам ЕГЭ, а по итогам про�
стого собеседования.

Немаловажным является и тот факт,
что в Северо�Западном государственном
техническом университете обучение прохо�
дит по современным и перспективным спе�
циальностям.

Обучение в Купчино.
Приемная комиссия работает
по адресу: ул. Белы Куна, д.30.
Тел.: 705%6697; 705%76%47; 269%69%26.
Kupchino.sztu@yandex.ru

Принуждение к благотворительности
НЕЗАКОННО

Нередко при обращении в прокуратуру ро%
дителей интересует вопрос о законности взима%
ния разного рода пожертвований на нужды шко%
лы или иного образовательного учреждения. Со%
ответствующие требования администрации, если
граждане не желают оказывать, так называемую,
спонсорскую помощь и др., нарушают принци%
пы бесплатного и доступного образования, ущем%
ляя тем самым права и интересы граждан.

В соответствии со ст. 43 Конституции РФ, го�
сударство гарантирует общедоступность и бесплат�
ность дошкольного, основного общего  и среднего
профессионального образования в государственных
или муниципальных образовательных учреждени�
ях (ОУ) и на предприятиях. Согласно п.8 ст. 41
Закона РФ «Об образовании», ОУ вправе привле�
кать в порядке, установленном законодательством,
дополнительные финансовые средства за счет пре�
доставления дополнительных платных образова�
тельных и иных предоставленных уставом ОУ ус�
луг, а также за счет добровольных пожертвований
и целевых взносов физических или юридических
лиц, в том числе иностранных. Какое�либо при�
нуждение к оказанию благотворительной помощи
недопустимо независимо от целей сбора средств.

Сам факт сбора родительских средств на ремонт
класса не является нарушением закона, если роди�
тели сами пожелали его произвести или не возра�
жали против предложения учителя. Доказать недо�
бросовестность администрации ОУ можно при на�
личии сообщения лица о том, что его принудили,
обязали, например, внести вклад в развитие мате�
риально�технической базы школы.

Взимание средств на проведение вступительных

испытаний, тестирований при поступлении в гим�
назии и лицеи, лицейские, гимназические классы
незаконно.

 В соответствии со ст. 4,5 ФЗ «О благотвори�
тельной деятельности и благотворительных орга�
низациях», граждане и юридические лица вправе
беспрепятственно осуществлять благотворитель�
ную деятельность на основе добровольности  и оп�
ределять цели и порядок использования своих по�
жертвований. Нецелевое расходование благотвори�
тельных средств и пожертвований, нарушение по�
рядка их использования пресекается законом.

СВИДЕТЕЛЯ ПРИГОВОРИЛИ
к 200 часам обязательных работ

Московский районный суд при участии госу%
дарственного обвинителя прокуратуры района
рассмотрел уголовное дело в отношении 24%лет%
него студента П. , который признан виновным в
даче заведомо ложных показаний в суде в каче%
стве свидетеля.

П. на допросе пытался ввести суд в заблуждение
по факту драки, в которой принимал участие его
знакомый – подсудимый по этому делу. П. огово�
рил потерпевшего, что именно тот начал драку, же�
лая не допускать привлечения знакомого к уголов�
ной ответственности.

В судебном заседании П. вину не признал, но
сторона обвинения доказала полностью вину под�
судимого совокупностью имеющихся в материалах
уголовного дела доказательств. Приговором суда
П. назначено наказание в виде обязательных работ
на срок 200 часов.

Р. ЯГУДИН,
 заместитель прокурора района,

младший советник юстиции

Учимся эффективно учиться

Прокуратура разъясняет

Отсрочка отбывания наказания женщинам и мужчинам
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Клуб «Гагаринец» был создан
по инициативе замечательных
педагогов – супругов Михайлов�
ских – Марии Васильевны и Ан�
дрея Васильевича. Ребят в нем не
только учили делать добрые дела,
заниматься спортом, участвовать
в интересных мероприятиях, но и
получать новые знания. Напри�
мер, по астрономии. Тогда, в на�
чале 60�х годов, все жили мечтой
о космосе. Особенно после поле�
та Юрия Гагарина. Поэтому на
стадион, который находился ря�
дом с клубом, ребята приносили
телескоп и вместе со своим учи�
телем рассматривали звезды.
Кстати сказать, этот телескоп со�
хранился до наших дней, теперь
он экспонат гимназии № 526. На
взгляд сегодняшних девчонок и
мальчишек, он очень большой и
тяжелый, но ничего не поделаешь:
зато настоящий. Ребята из клуба
носили имя «Гагаринец» не про�
сто так, а по праву, ведь разреше�
ние на это дал сам Юрий Алексе�
евич Гагарин. Ему они написали
письмо, рассказав о себе, а он при�
слал ответ. Текст этого письма
тоже сохранен до наших дней. В
нем первый космонавт СССР же�
лает пионерам успехов в спорте,
учебе и советует совершать по�
больше интересных дел. А в кон�
це пишет: «И давайте договорим�
ся, что каждый из вас и все вы
вместе будете с честью носить гор�
дое звание пионеров». Школьни�
ки�экскурсоводы разузнали, как

выглядел дворовый клуб «Гагари�
нец». И выяснили, что на стенах
его висели фотографии космонав�
тов, а около двери стоял макет
космического корабля, сделанный
руками ребят. А на отдельном
стенде был помещен портрет
Юрия Гагарина с его письмом (см
фото), в котором он разрешал на�
звать клуб его именем. Гагарин�
цы придумали устав, который со�
стоял из 10 пунктов, и в них юные
пионеры обязались быть такими
же смелыми и честными, как пер�
вый космонавт и брать с него при�
мер. После каждого полета в кос�
мос в клубе появлялись новые
фотографии космонавтов.

Ходила в этот клуб и Марина
Золотарева. Сегодня ее зовут Ма�
рина Марковна (Саулина), и ра�
ботает она учителем биологии в
526�й гимназии. Она вспоминает,
что в день полета Гагарина в кос�
мос – 12 апреля 1961 года – она,
четырехлетняя девочка, играла во
дворе. Вдруг во всех домах стали
открываться окна. Ее мама крик�
нула, что в космос полетел чело�
век. Люди вокруг смеялись, радо�
вались и пели. На фотографии,
снятой в клубе,  в самом центре �
девочка с косой, завязанной бе�
лым бантом,� это она. В руках у
нее световой пистолет, его луч
поражал мишень.

Сегодня, кажется, никто из
жителей дома и знать не знает о
клубе. Только одна женщина
вспомнила, что когда в детстве
приходила к родственникам в этот
дом, видела ребят в пионерских
галстуках � на велосипедах и пеш�
ком спешащих в клуб.

А когда в 1964 году открылась
новая школа (теперешняя гимна�
зия №526), Андрей Васильевич
Михайловский стал преподавать
здесь в старших классах астроно�
мию. И тогда же на уроках труда
под его руководством были сдела�
ны солнечные часы, которые до
сих пор украшают фасад гимна�
зии и хранят память о замечатель�
ных педагогах. Когда погиб Юрий

Выступление состоится 29 апреля в Кон"
цертном зале «У Финляндского» (Арсеналь"
ная наб., 13/1).

Продолжительность  2,5 часа, в двух отде"
лениях с антрактом.

Вся неделя после Пасхи по церковному ка"
лендарю считается праздничной. Начинаются
гуляния: молодёжь поёт песни, водит хорово"
ды с утра и до позднего вечера.

В один из дней первой пасхальной неде"
ли ансамбль казачьей песни «САКМА» пред"
ставляет новую концертную программу. Мно"
гие поклонники коллектива всегда ждут от него
чего"то новенького, и вот в очередной раз
ансамбль приятно удивит своих почитателей
и всех зрителей.

В концерте  прозвучит много казачьих пе"
сен, как залихватских, так и лирических, ме"
лодичных и красивых. Высокий уровень ис"
полнения, необыкновенная проникновенность.

Казачья песня пахнет ветром, степью, ско"
шенной травой и солнцем. Она умеет прони"

Новый театр
приглашает
на спектакли

Обещание художественного
руководителя Алексея Козы%
рева показывать на сцене «Но%
вого театра «Алеко» только ин%
тересные, качественные и раз%
нообразные постановки стано%
вится реальностью.

На афише «Нового театра
«Алеко» имя Василия Реутова.
Поклонники его таланта помнят
роли, созданные им на сцене
БДТ имени Товстоногова. Изве�
стен он также и работами в ки�
нофильмах и сериалах. Моно�
спектакль «Восторг фантазии»,
который покажут на сцене «Але�
ко» 23 апреля – его работа, и со�
здан он по рассказам Набокова
«Сказка» и «Уста к устам». По�
становка была представлена в
январе этого года на 8�м между�
народном фестивале моноспек�
таклей, который прошел на сце�
не Балтийского дома.

Яркий спектакль «Празднич�
ный сон до обеда» на сцене на�
шего театра сыграют 15 апреля,
в день рождения великого русско�
го драматурга Николая Остро�
вского. Это первая часть трило�
гии о простодушном, застенчи�
вом и робком Мише Бальзами�
нове, который мечтает жениться
на богатой невесте. В снах�фан�
тазиях он видит себя то высоким
статным красавцем�ловеласом,
то бравым офицером, то даже
царём. А в жизни его выставля�
ют из дома невесты со словами:
«Заходите! Нам без дураков скуч�
но». Зрителям представится уни�
кальная возможность услышать
органично вплетённые в ткань
спектакля обрядовые, плясовые
и свадебные песнопения в испол�
нение театра Народной драмы
при Александро�Невской Лавре.

Спектакль «Казнить нельзя
помиловать», поставленный ре�
жиссером Михаилом Апарце�
вым по пьесе Алексея Козырева,
состоится 24 апреля. Полной
драматических коллизий исто�
рии рукоплескали зрители в раз�
ных городах России. На сцене
«Алеко» зрители увидят занятых
в спектакле звезд – Сергея Ко�
лесникова, Валерия Дегтяря, Ге�
оргия Штиля, Сергея Барковско�
го, Анастасию Мельникову, Сер�
гея Кошонина. Спектакль посвя�
щен памяти Андрея Толубеева,
который на протяжении несколь�
ких лет являлся членом Петер�
бургской комиссии по помило�
ванию.

Еще один спектакль Алексея
Козырева можно будет увидеть
30 апреля. «Трансплантация»,
премьерой которой театр от�
крылся 18 февраля, вновь заста�
вит зрителя ответить на вопрос:
можно ли сохранить достоин�
ство, когда все вокруг покупает�
ся и продается?

Вечер 29 апреля будет посвя�
щен мелодиям любимого компо�
зитора Андрея Петрова. Его пес�
ни исполнят заслуженный ар�
тист РФ Михаил Луконин и
внучка композитора актриса
Манана Гогитидзе.

«Алеко» не забывает о детях:
17 и 30 апреля на сцене вновь
смешная и добрая история в по�
становке Натальи Леоновой о
том, как волк хотел съесть Крас�
ную шапочку,  да ничего у него
не получилось.

Олга РОГОЗИНА

История рядом

Письмо от Гагарина

Репертуар театра
«Алеко» на апрель

15 апреля – день рождения А.Н.Остров"
ского в театре. «Праздничный сон до обе"
да». Режиссер"постановщик Н.Леонова

17 апреля – Е.Шварц «Красная шапоч"
ка», режиссер – Н.Леонова, утро, 12.00

23 апреля – День рождения В.Набокова
в театре «Алеко», моноспектакль Василия
Реутова «Восторг  фантазии» по расска"
зам Набокова.

24 апреля – А.Козырев «Казнить нельзя
помиловать», режиссер – М.Арапцев

29 апреля – Вечер любимых мелодий.
М.Луконин и др. артисты.

30 апреля – Е.Шварц «Красная шапоч"
ка», режиссер – Н.Леонова. Утро – 12.00

30 апреля – А.Козырев «Транспланта"
ция» режиссер Н.Леонова.

Начало вечерних спектаклей
в 19.00.

Адрес: пр. Ю. Гагарина, 42.

Гагарин, � это было горем для всей
страны. В память о первом кос�
монавте  учителя вместе с детьми
посадили в школьном дворе ли�
ственницу (см фото). Дерево до
сих пор хранит память о первом
космонавте и о том замечательном
романтическом времени, когда
подвиги первооткрывателей кос�
моса окрыляли всю страну.

Вот какую замечательную ис�

торию узнала я в гимназии
№526. Скажете, не молодцы ре�
бята? Молодцы, и еще какие!
Посмотрите и вы вокруг себя.
Может, в обыденной окружаю�
щей обстановке и вы увидите
что�то необыкновенное. Конеч�
но, увидите, если с интересом
будете смотреть вокруг. Это ка�
сается и больших, и маленьких.

Светлана ЗАДУЛИНА

кать в душу и оставаться в сердце навсегда. Она
звенит, плачет, влюбляет, веселит, манит за со"
бой и улетает на свободу, чтобы жить. Жить в
согласии с сердцем и душой. Жить с любовью к
своей Родине и своей Семье. Жить, чтобы лю"
бить, а любить, чтобы жить.

Долнительную информацию можно по�
лучить по тел. +7(951)654�68�31

Концерт ансамбля
казачьей песни «САКМА».
«КАЗАКИ  И  …»

Окончание. Начало на стр. 1
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ГАЗЕТА В ГАЗЕТЕ

Победители
Открытого конкурса
Социальной рекламы
2011 года
в номинации
«РОССИЙСКАЯ
КОСМОНАВТИКА»

На базе Центра детского (юношеско�
го) технического творчества Московско�
го района  в конце февраля стартовал
конкурс «Береги жизнь» в рамках проек�
та «Безопасный мир нашим детям».

Организаторами конкурса выступили Адми"
нистрация Московского района и Координаци"
онный совет по регулированию безопасного информационного про"
странства несовершеннолетних при Санкт"Петербургской торгово"
промышленной палате.

В  конкурсе приняли  участие 23 учебных заведения Московского
района.  146 творческих проектов  было  представлено  по пяти номи"
нациям.

В процессе работы над творческими проектами  по безопасности
жизни  ребята, педагоги и родители всерьез задумались о ценности
жизни и постарались донести это через свои работы. Видео, пре"
зентации, фотографии, рассказы, сказки, исследовательские рабо"

ты, стихи,  «вредные советы», ри"
сунки, плакаты … Формы и жан"
ры разнообразны.

Весь апрель работы участни"
ков конкурса будет оценивать
компетентное жюри.

В конце апреля будут объяв"
лены результаты конкурса, вру"
чены дипломы, награждены по"
бедители.

Е.В.ЕВСЕЕНКО,
педагог�организатор

Во второй рейтинговой игре
школьных команд КВН Москов�
ского района, которая прошла
в школе №355, приняли учас�
тие 4 команды. Они соревно�
вались в конкурсах: привет�
ствие «Чистая галактика», раз�
минка и музыкальное домаш�
нее задание «Автостопом по
галактике».

Всем командам пришлось из"
рядно постараться, чтобы сделать
своё выступление веселым и
смешным! Команды постарались
и смогли порадовать зрителей от"
личным юмором, поделиться сво"
ей потрясающей энергетикой,
словом, произвести самое поло"
жительное впечатление на всех
присутствующих!

Теперь о каждой команде.
«Фортуна» начинала выступ"

ления во всех конкурсах. Видна
слаженность и хорошая подготов"
ка команды. В музыкальном до"
машнем задании команда показа"
ла классический сюжет с набором
музыкальных номеров, что не мог"

Ежегодно в апреле проводится общерос�
сийская неделя добровольцев. В России – с
1997 года, в Санкт�Петербурге – с 2000 года.
В 2011 году пройдет с 16 по 24 апреля.

Это уникальный проект, в котором объединяют
свои усилия добровольцы, представители обще"
ственных организаций, органов государственной
власти, образовательных учреждений, коммер"
ческих, международных и иных организаций для

25�27 марта 2011 года про�
ходило Открытое Первенство
Санкт�Петербурга по многобо�
рью радистов. В соревновани�
ях приняли участие 8 команд из
города Иваново и Санкт�Петер�
бурга.

В программу соревнований вхо"
дила передача несмысловых ра"
диограмм, спортивное ориенти"
рование и работа в радиосети.

В упорной борьбе, проходив"
шей с переменным успехом, побе"
дила команда СДЮСТШ г. Ивано"

Мы стали лауреатами
В один из мартовских дней, рано�рано ут�

ром, вся наша редакция газеты «Будни» – кор�
респонденты, редактор, фотограф и дизай�
нер – уже была в сборе. Думаете, нам не
спалось? Нет, причина была совершенно
другой. Все мы в предвкушении грандиозно�
го события отправились на фестиваль детс�
кой прессы «Чтоб услышали голос поколе�
ния».

В Аничковом дворце нас встретили органи"
заторы – представители   газеты «Поколение». Получив от них значки
и анкеты, мы пошли знакомиться с Дворцом и готовиться к выступле"
нию. Все редакции представляли себя на торжественном открытии.
После этого разошлись по мастер"классам, которые проводили глав"
ный редактор журнала «Костёр» Харлампиев Н.Б., редактор газеты
«Пионерская правда» Кудрявцева Т.А., заведующий кафедрой телера"
диожурналистики СПбГУ Ильченко С.Н., педагог СПбГДТЮ Петров И.В.

После мастер"классов нас угостили чаем с разными сладостями, а
аотом закипела работа! Мы стали работать над экстренным выпуском
газеты «Будни». Фотографировали, брали интервью, проводили со"
цопросы. Писали статьи, сочиняли стихи и, конечно же, всё это вер"
стали. Мы очень весело провели время за всей этой работой, даже не
заметили, как наша газета была готова, и мы тут же побежали её сда"
вать в оргкомитет.

На следующий день мы увидели свою и многие другие газеты в
напечатанном виде. Профессиональные журналисты, дизайнеры и ре"
дакторы провели небольшой разбор полётов по проделанной нами
работе.

Наша газета получила 2 диплома лауреата: в номинации «Отраже"
ние деятельности детского общественного объединения» и «Фотора"
бота», чему мы были очень рады!

А впереди новые репортажи, статьи, номера и, конечно же, победы!
Мария ЯНУШКЕВИЧ и Ольга САВЛУК

УМЕЙ ЦЕНИТЬ ЖИЗНЬ КВН открывает Год Космонавтики!
ло не радовать жюри.

«Утомлённые школой» самая
многочисленная и громкая коман"
да.  Команду можно отметить как
самую поющую и музыкальную!

«Печеньки» самая младшая и
малочисленная команда. Ребята
четко держат свой стиль, как внеш"
не, так и в выступлениях. Очень
удачно прошёл конкурс «Размин"
ка».

«Дети неба» на сегодняшний
момент самая опытная команда,
сыгравшая пять игр
КВН. У ребят всегда
чётко поставлены выс"
тупления и каждое сло"
во, звучащее на сцене.
Это не может не радо"
вать зрителей и жюри.

В итоге места рас"
пределились следую"
щим образом:

1 место  поделили
две команды – «Пе"
ченьки» (ЦДЮТТ Мос"
ковского района) и
«Дети неба» (354 шко"

ла). Они набрали по 14 баллов.
2 место  – «Фортуна» (355

школа) – 13 баллов.
3 место – «Утомлённые шко"

лой» (489 школа) – 12,8 баллов.
Все участники получили гра"

моты и памятные призы.
Игра помогает ребятам дру"

жить, соревноваться, болеть друг
за друга, быть толерантными,
дает возможность проявить твор"
чество и фантазию.

Наталия КОЛОДКИНА,
руководитель

школьной лиги КВН
Московского района

Соревнования радистов
во. Второе место заняла команда
ЦДЮТТ Московского района СПБ,
третье – команда военной Акаде"
мии связи им. С.М. Буденного.

В личном первенстве I ме�
сто заняли

– среди старших юношей
Шитов Филипп (г. Иваново)
– среди младших юношей
Заграничный Александр

(ЦДЮТТ Московского района
Санкт"Петербурга)

– среди девушек
Вишнякова Дарья (г. Иваново).

совместного решения социально значимых задач.
Школьная лига КВН Московского района 23 апре"

ля проводит акцию «Подари улыбку». Команды КВН
Московского района выезжают с выступлением в
детский дом № 31, чтобы порадовать ребят и пода"
рить им частичку тепла и свои улыбки!

Всех желающих присоединиться к акции
«Подари улыбку» просим звонить по телефо�
ну: 708�59�41.

Весенняя неделя добра

В 2010 году в Центре детского
(юношеского) технического творче�
ства стартовал проект «ЮИД.ru».

Проект объединил отряды юных ин"
спекторов дорожного движения обра"
зовательных школ, лицеев, гимназий
района. ЮИДовцы – неоценимые по"
мощники инспекторов ГИБДД, ведь они
не только сами строго соблюдают пра"
вила дорожного движения, но и обуча"
ют своих сверстников.

Особенность проекта «ЮИД.ru» зак"
лючается в том, что отряды держат
связь с районным ресурсным центром
через интернет"портал. С его помощью
ребята получают задания и отправля"
ют отчеты о проведенных акциях и ме"
роприятиях.

За первый год ЮИДу Московского
района удалось многое: отряды про"
вели для младших школьников викто"

ЮИД за безопасность дорожного движения!
рины по правилам дорожного движе"
ния, создали видеоролики на тему «От"
ряд ЮИД за безопасность дорожного
движения», оформили стенгазеты.

Весной работа отрядов продолжит"
ся – ребята создадут плакаты «Внима"
ние, дети!», которые инспекторы Отде"
ла ГИБДД разместят в общественных
учреждениях Московского района.

В мае состоится праздник " общий
сбор ЮИДовцев. Члены отрядов уви"
дят лучшие работы на тему безопас"
ности на дороге, а самые активные уча"
стники получат грамоты и памятные
призы.

За работой отрядов ЮИД можно
следить на сайте ЦДЮТТ Московского
района СПб www.kctt.spb.ru.

Татьяна ЩЕТНИКОВА,
методист РОЦ БДД

«Безопасный старт»
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А. Басковцева
и С. Лазарев

Л. Леонидова

Е. Власенко Е. Аганин
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УХ ТЫ!  ПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА!

От души поздравляем

наших юбиляров!

В МАРТЕ ИСПОЛНИЛОСЬ
70 лет

ИВАННИКОВОЙ Ангелине
Григорьевне

ПЕТРОВОЙ Антонине Николаевне
СЕРГЕЕВОЙ Наталье

Александровне

ПОВОЛОЦКОЙ Светлане Даниловне

75 лет
БУДИНУ Владимиру Ивановичу
БЕЛОВОЙ Лидии Александровне
ЕГОРОВОЙ Валентине

Александровне
ДУБИНИНОЙ Галине Михайловне
КРУГЛОВОЙ Галине Федоровне
МАКСЕЦОВУ Юрию Федоровичу
ПЕТРОВОЙ Тамаре Яковлевне
ШЕЛОМОВУ Леониду Андреевичу
МУФТИЯРОВОЙ Валентине

Александровне
ВИТКИНОЙ Людмиле Мануйловне
КОЗЛОВУ Юрию Борисовичу
СМИРНОВУ Борису Михайловичу
НИКОНОВУ Борису Павловичу
РАЗМЁТОВОЙ Марии Васильевне
ИГУМНОВУ Николаю Григорьевичу

РЕЙХЕР Людмиле Алексеевне

80 лет
БАБИЙ Таисье Тимофеевне
ДЕМЬЯНЮКУ Анатолию

Семеновичу
ИВАНОВОЙ Марии Михайловне
ЛЕБЕДЕВУ Олегу Викторовичу
МИХАЙЛОВОЙ Евгении Ивановне
НИКОЛЬСКОЙ Зое Александровне
ПЕТРОВОЙ Софье Бальзановне
РОДИНОЙ Нине Федоровне
ВОРОБЬЕВУ Николаю Никитичу
ДУНАЕВОЙ Евдокии Спиридоновне

ВОЛОДИНОЙ Калерии Ниловне

85 лет
КУДРЯШОВОЙ Любови Ивановне
РОГУНОВОЙ Рахиль Ильиничне
ФЕДОРОВОЙ Тамаре Сергеевне
КАШТАНОВОЙ Лидии Михайловне
РАЗМЕТОВОЙ Марии Васильевне
НИКИТИНОЙ Валентине Ивановне
ЗОЛОТОВОЙ Зое Леонтьевне
АСТАХОВОЙ Екатерине

Прокоповне
ЯШИНОЙ Лидии Александровне
САВУШКИНОЙ Нине Тимофеевне
ПЛАХОТИЧ Лидии Васильевне

90 лет
ЛЮБОВСКОМУ Игорю

Александровичу
НИЛОВОЙ Александре Дмитриевне
НИКОЛЬСКОЙ Зое Александровне

95 лет
ГАЛЯМОВОЙ Мунире

Салахутдиновне
КАНИНОЙ Галине Степановне

ПЛАТОНОВОЙ Марфе Егоровне

Первый достаточно распространенный
вид клена на территории Северо�Западно�
го региона и нашего округа – это клен ос%
тролистный. Дерево до 30 м высотой. Кора
молодых ветвей красновато�серая, гладкая.
Крупные, до 18 см, пятилопастные, тем�
но�зеленые листья осенью окрашиваются
в оранжево�желтые тона. Цветет желтова�
то�зелеными душистыми цветками, со�
бранными в щитковидные соцветия. Очень
красив и прозрачен в начальный период
цветения, когда соцветия уже сформиро�
вались, а листья еще не развернулись.

В Средней полосе России зимостоек.
Хорошо выдерживает пересадку и городс�
кие условия, ветроустойчив. Из интерес�
ных культиваров клена остролистного,
которые хорошо приживаются в нашем ре�
гионе, следует отметить Crimson King’
Дерево достигает 20 м в высоту, для этого
ему потребуется 30�40 лет. Форма кроны
очень похожа на типичный клен остроли�
стный, а вот листья имеют насыщенно�
пурпурную, почти черную окраску в тече�
ние всего сезона. Осенью отсутствуют яр�
кие оттенки, которые есть у других пурпур�
нолистных кленов. Во время цветения эф�
фектен контраст желто�оранжевых цветков
с красными распускающимися листьями,
отчего дерево необыкновенно красиво.

Клен остролистный –
культивар Шведлера.

Ветви наклоняются к земле по мере того,
как дерево растет, формируя овальную кро�
ну, спускающуюся до земли, если за ней не
ухаживать. Крона покрывается весной зе�
леновато�желтыми цветами, но они прак�
тически полностью скрываются за крас�
новато�бронзовой листвой. Летом листья
становятся зеленовато�бронзовыми. Клен
достаточно легко транспортируется, быс�
тро растет и хорошо переносит различные
типы почвы. Осенью его листья приобре�
тают желтый цвет, не характерный для
других сортов. Норвежские клены доста�
точно терпимы к суровым городским ус�
ловиям, их часто сажают вдоль улиц. В
нашем округе клен остролистный культи�
вар шведлера можно увидеть у д. 47 корп 1
по Витебскому проспекту (пересечение Ви�
тебского проспекта и Южного шоссе).

Клен татар%
ский может
быть как боль�
шим кустарни�
ком, так и дере�
вом средней ве�
личины.

Листья от
яйцевидных до
продолговато�
яйцевидных,
дважды пиль�
чатые по краю
или зубчато�
лопастные. Осенью они необыкновенно
эффектны, приобретая желтую или крас�
новатую окраску. Наряден этот вид и в пору
цветения, когда вслед за распустившими�
ся листьями крона украшена в течение 20�
25 дней многочисленными соцветиями ду�
шистых, белых цветков. В нашем округе
можно встретить на некоторых дворовых
территориях и сквере Северная роща.

Клён приречный, или Гиннала

Высокий кустарник или небольшое де�
рево до 5 (7) м высотой. Листья овальные
или продолговато�овальные, длиной
3�8 см. Цветет в июне (почти ежегодно
очень обильно).

Плоды – крылатки до 3 см длиной, ярко�
розовые перед созреванием, с расходящи�
мися под острым углом крыльями. Созре�
вают в сентябре�октябре.

В нашем округе можно встретить в скве�
рах Южная и Северная роща (Авиацион�
ная и Алтайская улицы).

Клен
полевой
Д е р е в о

высотой до
15 м, с гус�
той, раскиди�
стой кроной,
реже – кус�
тарник. Цвет�
ки желтова�
то�зеленые,
цветут позже
распускания листьев, в течение 10�15 дней.
Теневынослив, засухоустойчив. Использу�
ется в аллейной, групповой, одиночной по�
садке и в качестве второго яруса в лесопар�
ках. В культуре с давних времен. Образует
хороший фон для красивоцветущих дере�
вьев и кустарников. В нашем городе его
можно наблюдать в парке лесотехнической
академии.

Братство клёна
Дмитрий
ВАГНЕР,
главный
специалист
ОВМЗ

(Окончание. Начало на стр. 1)

Клен зеленокорый

Крупный кустарник или дерево до 15 м
высотой, с широкой, шаровидной кроной
и очень декоративным стволом, покрытым
гладкой, зеленой корой, у молодых расте�
ний с продольными белыми полосками, и
серой – у взрослых. Листья широкие, до
17 см длиной, с красивым рисунком жи�
лок, темно�зеленые летом и золотисто�жел�
тые – осенью, по форме напоминают ли�
повые. Хорошо смотрится в одиночных и
групповых посадках.

Клен зеленокорый можно увидеть в пар�
ке лесотехнической академии нашего го�
рода.

– А вот эти
ясени надо обяза�
тельно обрезать.
Видите, они не
прямые, и поросль
от них большая…

– Провести
прочистку этим
клёнам мы мо�
жем, а вот обре�
зать их совсем
нет, – это из раз�
говора с жителя�
ми нашего округа.

Мой ответ о том, что перед ними не что
иное, как клен ясенелистный, вызвал удив�
ление. Да, и деревья могут быть похожи
друг на друга находясь в разных семействах.
Разберемся поподробней с этим «древесным
оборотнем».

Клен ясенелистный достигает 15�20 м
высоты, имея при свободном стоянии ши�
рокую, раскидистую крону. Молодые вет�
ви оливково�зеленые, иногда фиолетовые,
гладкие, с сизым налетом. Листья на длин�
ных черешках, до 8 см. Цветки появляют�
ся до развертывания листьев. Цветет на
протяжении 10�15 дней.

 В молодости растет очень быстро, что
и послужило основанием для его широко�
го использования в озеленении. Морозо�
стоек до �40 град. Светолюбив, живет не
более 80 лет лет, в уличных посадках не
более 30 лет.

Теперь вы сможете отличить его от ясе�
ня, обращая внимание на листья, побеги и
его семена – двукрылатки, у ясеня семена
с одним крылышком.

Клен ясенелистный можно встретить в
нашем округе и регионе практически по�
всеместно.

Мы познакомились с основными вида�
ми кленов, которые растут на территории
нашего региона и округа и радуют нас.

Кроме описанных выше видов кленов,
существуют и другие, правда, из�за требо�
вательности к теплу они вымерзают в на�
ших условиях. И нам остается надеяться,
что новые достижения науки позволят адап�
тировать их к нашему климату.

Местная администрация
сообщает, что в мае

в конференц�зале
МО МО Звездное состоится
МАСТЕР�КЛАСС с ведущим

специалистом ПО ОЗЕЛЕНЕНИЮ
внутридворовых территорий

и садовых участков.
Приглашаются все желающие.

Справки по тел. 371�28�72.


